
 
Reunião do Fórum Regional Sudoeste - Fórum dos Grãos 

 
 Aos 14 dias do mês de dezembro do ano 2010, na cidade de Mineiros, às 09 horas, na 
Subsecretaria Regional da Educação, ocorreu a II Reunião Ordinária do Fórum dos Grãos, após sua 
constituição, reuniram-se 19 profissionais dos municípios de Indiara, Iporá, Jataí, Mineiros, Santa 
Rita do Araguaia e Perolândia para organização e realização do fórum tendo como suporte logístico 
as técnicas Helimar Vieira e Telma Scalia da COEDi/SEE –Goiânia, para discutirem a seguinte pauta: 
- Escolha do nome do Fórum; - escolha de um membro da coordenação colegiada para assinar e 
consolidar as reuniões, em substituição a um membro da comissão colegiada, prof. Istela; - 
encaminhamentos  e propostas  para 2011. A professora Isair, coordenadora Pedagógica da 
Subsecretaria de Mineiros, acolheu agradecendo a presença de todos. Em seguida a Secretária 
Municipal de Santa Rita do Araguaia, Maria Josineide, fez uma dinâmica de acolhida, “Floquinhos 
de carinho”. A professora Isair passou a palavra para Helimar, técnica da COEDi, responsável pelo 
suporte técnico desta região, que agradeceu a acolhida e nos informou que iria fazer algumas 
alterações na pauta, pois a sugerida não era apropriada para o Fórum dos Grãos, uma vez que 
contemplava a reunião ordinária do Fórum Goiano, necessitando assim de alterações .Helimar 
iniciou as discussões colocando a questão da escolha do nome do Fórum; com as seguintes 
sugestões e pontuações: Fórum Regional dos Grãos- 08 votos; Fórum do Cerrado – 04 votos; Fórum 
das Emas – 03 votos; Fórum da Chapada- 02 votos e Fórum Regional da Agropecuária – 0 
votos.Diante desta votação, permanecemos com o nome de Fórum Regional dos Grãos, por 
maioria de votos. A justificativa para alteração do nome segundo a professora Wânia, dupla 
pedagógica da Subsecretaria de Jataí, foi solicitado na reunião de novembro no Fórum Goiano pelo 
professor Rone, que fosse discutido a questão uma vez que ele não concordava com o nome 
“Fórum dos Grãos”, pois a produção de grãos tem causado muitos danos ao meio ambiente, 
sugerindo “Fórum do Cerrado” ou “da Chapada”. A professora Márcia, dupla pedagógica da 
Subsecretaria de Jataí, argumentou que estes nomes e o outro que foram sugeridos por um 
participante da reunião em Mineiros “Fórum das Emas” não retratam a realidade de todos os 
municípios participantes, e quanto à degradação, fazem-se necessárias ações para minimizar esse 
impacto na natureza, sugerindo – Fórum dos Grãos, por ser uma característica de todos os 
municípios participantes. Em seguida foi solicitada uma nova constituição da comissão colegiada 
em substituição da professora Istela,que por motivos de remoção para a COEDi não tem como 
permanecer na comissão. Sendo escolhida por unanimidade para integrar o colegiado a professora 
Isair e para secretariar e assinar à documentação necessária a professora Wânia. A técnica da 
COEDi ressaltou a importância de acessar e enviar para o Portal do Fórum experiências vivenciadas 
por meio de relatórios, fotos e vídeos, sendo que a Coordenação do mesmo esta a cargo da prof. 
Maria Emilia da UFG. A professora Helimar sugeriu o que poderá ser postado no Portal: eventos 
escolares que valorizem a modalidade, histórias de sucesso que ressaltem a importância das 
atividades desenvolvidas no chão da escola. Foi enfatizada a necessidade de estabelecer parcerias 
com outras entidades afins e seguimentos para agregação e participação efetiva no fórum. Helimar 
repassou alguns informes a respeito da previsão das datas para o ENEJA que será em setembro e 
para o Fórum Goiano que será em maio e quanto ao EREJA, que estava previsto para novembro, 
será em Mato Grosso do Sul em data a ser confirmada.  

Como encaminhamentos e propostas de ações para 2011 serão discutidas:  

 Planejamento articulado;  

 formação para professores e secretários nas UEB’s e/ou SRE;  



  Fortalecer a gestão democrática; - 

  flexibilização do número de alunos para formação de turmas, em especial no periodo 
da manhã e tarde;   

 incrementar a importância dos plantões de dúvidas. 

 Fortalecer os CEJA’s para o cumprimento de suas ações pedagógicas; 

 Articular o fortalecimento e comunicação das SRE’s com os municípios jusrisdicionados. 
  Após esgotar a pauta prevista ficou definido que a próxima reunião ordinária deste Fórum 
ocorrerá no dia 24 de fevereiro de 2011, a partir das 10 horas, no município de Santa Rita 
do Araguaia, momento em que serão apresentados para apreciação dos encaminhamentos 
hoje propostos para o Fórum 2011. 


